

La zona euro respalda el plan de austeridad fiscal en Grecia (El Financiero 16/02/10)

La zona euro respalda el plan de austeridad fiscal en Grecia (El Financiero 16/02/10)(Agencias) Martes, 16 de febrero de 2010 Exigen que reduzca su elevado déficit público. Mayor recorte de gasto y alza de impuestos, son parte del programa. Papaconstantinou pide un apoyo "más explícito" a países de la región. George Papaconstantinou. (Foto: Reuters) · Apoya Europa el rescate financiero de Grecia BRUSELAS, Bélgica, 15 de febrero.- Los ministros de Finanzas de los países que usan el euro respaldaron ayer el plan de austeridad fiscal del gobierno de Grecia, pero le pidieron que reduzca su déficit público, estimado en 12.7 por ciento en 2009. "En marzo verificaremos si Grecia está en la buena vía y si no, se pedirán medidas adicionales", explicó Jean-Claude Juncker, primer ministro luxemburgués y presidente del Eurogrupo, que agrupa a los ministros de Finanzas de los países de la zona euro. "Las medidas adicionales deberían centrarse en el corte de gastos y el incremento de los impuestos sobre productos importados", detalló Juncker en rueda de prensa tras una reunión del Eurogrupo en Bruselas. Las conclusiones del encuentro se transmitirán mañana a sus homólogos de los demás países europeos. El comisario europeo de Finanzas, Olli Rehn, dijo que "hay motivos claros para que Grecia adopte medidas adicionales", y que las deberá anunciar a mediados de marzo. "Pensamos que se están materializando los riesgos relacionados con la aplicación (del plan de austeridad). "Esperamos que en su momento, el gobierno griego adopte las medidas adicionales necesarias para alcanzar ese objetivo", argumentó Rehn en relación con la meta griega de recortar su déficit público un 4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) este año. Sin acciones precisas Por su parte, el ministro de Finanzas de Grecia, George Papaconstantinou, pidió paciencia a sus socios y aseguró que su país hará todo lo necesario para cumplir lo prometido. "Estamos intentando cambiar el rumbo del Titanic, pero eso no se puede hacer en un día. Si se necesitan medidas fiscales adicionales, las adoptaremos", afirmó al llegar a la reunión. Señaló que su gobierno se opone a nuevas medidas inmediatas para recortar su déficit público y quiere un apoyo "más explícito" de la Unión Europea ante la crisis presupuestaria que atraviesa. "Si anunciamos nuevas medidas hoy, eso detendrá los ataques de los mercados contra Grecia. Mi opinión es que lo que parará a los mercados en su ataque contra Grecia es un mensaje más explícito que haga operativo lo que se ha decidido el jueves pasado en el Consejo Europeo", defendió Papaconstantinou. Incluso, reconoció que el sector público de su país está fuera de control y se encuentra en un lío terrible. "La gente piensa que estamos en un lío terrible. Y lo estamos", añadió. El pasado jueves los gobernantes de los Veintisiete expresaron su apoyo a Grecia en una declaración meramente política, en la que los países que utilizan la moneda única se comprometen a adoptar las medidas adecuadas, "en caso necesario", para mantener la estabilidad de la zona euro, pero no especificaron cuáles serían esas medidas. Las iniciativas hasta ahora anunciadas por el gobierno griego, entre ellas el congelamiento de los sueldos de los funcionarios públicos y el aumento de la edad de jubilación, ya han causado diversas protestas en las calles de Atenas.